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Уральский ответ Западу
На Среднем Урале 525 
предприятий сотрудничали 
с иностранным бизнесом, 
ушедшим с российского 
рынка после начала военной 
спецоперации на Украине. 
Ни от одного из них пока 
не поступает сообщений о 
закрытии, заявил первый 
заместитель губернатора 
Свердловской области 
Алексей ШМЫКОВ во время 
вчерашнего брифинга, 
посвященного повышению 
устойчивости экономики 
региона.

Первый замгубернато-
ра уточнил, что среди ком-

паний с долей иностранно-
го участия есть 84 предприя-
тия, в штате которых насчи-
тывается более 100 работни-
ков. Сейчас профильные ми-
нистерства определяют, на-
сколько критичным оказа-
лось экономическое состо-
яние этих компаний, что-
бы оказать им необходимую 
поддержку.

В числе важных импорт-
ных товаров, в которых сей-
час нуждается регион, Алек-
сей Шмыков назвал сельско-
хозяйственную технику:

– К посевной кампании 
мы готовы. Сейчас у нас во-
прос по кормоуборочной тех-

нике. Мы обсудили ее локали-
зацию и замещение внутри 
страны, а также закупку у кол-
лег из дружественных стран. 
На повестке стоит вопрос ка-
питального ремонта комбай-
нов.

Помочь в решении этой 
проблемы могут мероприя-
тия, где отечественные про-
изводители представляют 
свою продукцию. В частности, 
речь идет о выставке сельско-
хозяйственной техники и но-
вого оборудования «Урал-Аг-
ро-2022», которая вчера завер-
шилась в Екатеринбурге.

По словам Алексея Шмы-
кова, в непростом положе-

нии сейчас находится стро-
ительная отрасль: за послед-
нее время стройматериалы 
подорожали на 20–60 про-
центов. Власти региона на-
мерены обратиться по этому 
поводу в Федеральную анти-
монопольную службу и про-
куратуру. 

В ходе брифинга Алексей 
Шмыков также озвучил меры 
поддержки кампаний, кото-
рые реализует региональное 
правительство. Важнейшей 
из них он назвал разъясне-
ние и доведение до промыш-
ленных предприятий, мало-
го и среднего бизнеса приня-
тых государством льгот и по-

слаблений. Как отметил пер-
вый заместитель губернато-
ра, 8 апреля состоится боль-
шое совещание с руководите-
лями свердловских муници-
палитетов, где представите-
ли Свердловского областного 
фонда поддержки предпри-
нимательства детально рас-
скажут местным чиновникам 
об изменениях в законода-
тельстве.    

– Если меры приняты на 
федеральном уровне и каса-
ются улучшения жизни в ре-
гионе, то мы должны сокра-
тить сроки обсуждения об-
ластных законопроектов, 
направленных на поддерж-

ку предпринимателей и жи-
телей региона. Губернатор 
Евгений Куйвашев внес на 
рассмотрение Законодатель-
ного собрания Свердловской 
области законопроект о по-
вышении устойчивости эко-
номики в условиях санкций 
и законопроект о поддержке 
малоимущих семей с детьми 
в возрасте от 8 до 17 лет. Они 
будут рассмотрены 19 апре-
ля, и я уверен, что законода-
тели их поддержат, – подчер-
кнул Алексей Шмыков.

Ирина ПОРОЗОВА, 

Станислав МИЩЕНКО

( ЭКОНОМИКА )

Евгений Куйвашев обозначил 
направления работы с Газпромом

Губернатор Свердловской области принял участие 
в совещании по вопросам развития взаимодействия 
уральских промышленных предприятий. Его провел полпред 
Президента РФ в УрФО Владимир ЯКУШЕВ.

Обсуждалось импортозамещение. Глава региона напомнил, 
что с 2019 года область и Газпром реализуют план по 
использованию продукции более 100 уральских предприятий. 

Среди ключевых направлений, интересных Газпрому, 
Евгений Куйвашев назвал производство электротехнического, 
емкостного, теплообменного и фильтрационного 
оборудования, материалов, обеспечивающих 
антикоррозийную защиту. Он отметил, что Свердловская 
область является ведущей в стране производственной базой 
по выпуску ряда буровых установок. Еще одно направление 
– работа в сфере радиоэлектронной промышленности: в 
регионе выпускают средства управления, автоматизации и 
связи для нефтегазовой отрасли.

Присутствовавший на встрече зампредседателя 
правления ПАО «Газпром» Виталий Маркелов отметил, что 
ставится задача, чтобы оборудование было и по качеству, 
и по характеристикам выше импортного. Владимир Якушев 
заявил, что промышленности необходимо обеспечить полное 
импортозамещение на каждом этапе технологической цепочки.
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Сегодня – День сотрудников 

военных комиссариатов

Уважаемые сотрудники и ветераны военных комиссариатов 
Свердловской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Уже более 100 лет военные комиссариаты вносят весомый 

вклад в укрепление обороноспособности государства, решают 
важные задачи комплектования Вооруженных сил России, военно-
патриотического воспитания молодежи, социальной поддержки 
военнослужащих, уволенных в запас, а в самые трудные для страны 
моменты проводят мобилизационные мероприятия.

Военный комиссариат Свердловской области всегда 
профессионально и эффективно достигает всех намеченных 
целей. Свердловская область – один из лидеров по числу 
призывников. Благодаря четко организованной работе и 
ответственности сотрудников военных комиссариатов наш регион 
успешно выполнил установленную норму призыва в 2021 году.

Важными направлениями работы военных комиссариатов 
являются повышение престижа военной службы, сохранение 
и приумножение воинских традиций, розыск и увековечение 
памяти погибших защитников Отечества.

Благодарю сотрудников военных комиссариатов 
Свердловской области за добросовестную работу, верность 
долгу, достойный вклад в патриотическое воспитание уральской 
молодежи, укрепление обороноспособности нашей страны.

Желаю вам крепкого здоровья, счастья, благополучия и 
новых успехов в ответственной работе на благо нашего региона 
и всей России!

( ПОЗДРАВЛЕНИЕ )

Губернатора 

Свердловской области 

Евгения КУЙВАШЕВА
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СТРОИТЕЛЬНАЯ БРИГАДА
ВНИМАНИЕ!

ПЕНСИОНЕРАМ СКИДКИ до 23%!

РАБОТАЕМ БЕЗ ВЫХОДНЫХ!
8-922-298-56-22 / 8-922-298-56-21

СО СВОИМ СТРОИТЕЛЬНЫМ МАТЕРИАЛОМ:

 Ремонт квартир под ключ 

 Внутренняя отделка

 Фундаменты-отмостки

 Заборы, ворота, калитки

 Печи, колодцы

 Дома, бани, 

 теплицы, 

 крыши, сайдинг, 

 хозблоки, веранды

Ко Дню российской анимации
Интервью с представителем 
нового поколения 
школы уральской анимации – 
режиссером Максимом КУЛИКОВЫМ

От открытия выставки
по художественной 
обработке бересты
до древнего мансийского 
праздника 
«Вороний день»

стр. III стр. IV 

до древнего мансийского 

«Вороний день»

Санкционный шторм
Премьер-министр Михаил Мишустин заявил о развязанной против России экономической войне

Глава кабинета министров 
РФ Михаил МИШУСТИН 
вчера выступил с 
ежегодным большим 
отчетом перед депутатами 
Госдумы. Основной темой 
доклада стали меры, 
которые предпринимает 
правительство в условиях 
экономических санкций. 
С начала военной операции 
зарубежными странами 
против РФ было введено 
больше 6 000 ограничений. 
Премьер подчеркнул, что 
такая ситуация сложилась 
впервые за 30 лет истории 
России, но тем, «кто пытается 
изолировать нашу страну от 
мировой экономики, сделать 
это не удастся». 

Свое выступление Мишу-
стин начал с доклада о том, 
что в экономике удалось соз-
дать запас прочности. Весь 
прошлый год страна прожи-
ла в условиях пандемии, кри-
зис затронул каждую семью, 
напомнил премьер. «В этих не-
простых обстоятельствах бы-
ла сформирована новая систе-
ма принятия решений с уче-
том десятков тысяч предло-
жений, которые поступали со 
всей страны», – сказал он.

Жулики и цены

Как сообщил Михаил Ми-
шустин,  в начале марта был 
создан искусственный дефи-
цит товаров первой необходи-
мости: 

– Люди опасались пустых 
полок и роста цен. И сразу же 
нашлись те, кто решил зара-
ботать на страхах людей. Жу-
лики – надо прямо называть 
так тех, кто пытался нажиться 
на панических настроениях. И 
они создавали искусственный 
дефицит, придерживая про-
дукцию на складе и выбрасы-
вая ее в продажу уже совсем по 
другой цене и по другим кана-
лам, – заявил глава кабмина.

ФАС уже возбудила семь 
дел. Нарушителям могут гро-
зить штрафы в размере до 
15% годовой выручки, а уча-
стие должностных лиц в кар-
тельных сговорах влечет уго-
ловную ответственность до се-
ми лет лишения свободы.

Мишустин подчеркнул, 
что попытки необоснованно 
нажиться на общих пробле-
мах будут пресекать во всех 
секторах. По его словам, ажио-
тажный спрос постепенно на-
чал сходить на нет. Однако 
рост цен пока сохраняется. 

Социальная поддержка

Семьям, которые оказа-
лись в трудном финансовом 
положении и в которых воспи-
тываются дети от 8 до 16 лет, с 
апреля начисляется новое еже-
месячное пособие от 6 до 12 
тыс. рублей. До конца года его 
получат более 5 млн семей. 

Также правительством 
принят ряд других мер, сре-
ди которых – новые пособия 
по беременности и родам, воз-
можности кешбэка за детский 
отдых, расширена программа 
материнского капитала. 

«Тысячи семей ждут этого, 
и мы не можем не оправдать 
ожидания», – подчеркнул Ми-
хаил Мишустин.

Резкого сокращения заня-
тости пока не происходит, но 
правительство предусмотре-
ло превентивные меры. Так, в 
службы занятости можно об-
ратиться не после сокращения 
или закрытия предприятия, 
а как только возникает опас-
ность этого.

Продолжена практика со-
циального контракта. Суть его 

в том, что нуждающийся по-
лучает от соцзащиты деньги, 
чтобы переобучиться или от-
крыть свое дело. В прошлом 
году такие контракты заклю-
чили около 280 тысяч чело-
век, а сейчас это могут сделать 
и те, кто потерял работу после 
1 марта. Прежде всего – для ве-
дения предпринимательской 
деятельности, фермерства, 
развития личного хозяйства 
(о соцконтрактах в Свердлов-
ской области – на стр. II).

Развитие сельского 
хозяйства 

Премьер-министр обра-
тил внимание на рост аграр-
ного сектора. На развитие от-
расли было направлено более 

340 млрд рублей.  И они уже да-
ли реальную отдачу.

«Наша страна полностью 
обеспечивает себя зерном и 
растительным маслом, рыбой 
и мясом. Достаточно высокий 
уровень – свыше 80% – по кар-
тофелю, молоку и овощам», – 
отметил Михаил Мишустин.

Премьер добавил, что пра-
вительство продолжает суб-
сидировать закупки сельхоз-
техники отечественного про-
изводства из федерального 
бюджета, а также программы 
льготного лизинга. Это позво-
лило аграриям получить бо-
лее 32 тыс. тракторов, комбай-
нов, другого необходимого 
оборудования.

«Есть еще над чем рабо-
тать, – отметил Михаил Ми-

шустин. – Сельхозпроизво-
дителям нужно больше рос-
сийских семян. Сейчас их до-
ля составляет почти две тре-
ти. Будем наращивать произ-
водство, особенно учитывая 
нынешнюю непростую ситу-
ацию».

Жилищное строительство

Рекордными темпами раз-
вивается строительная от-
расль. По словам Михаила Ми-
шустина, как и сельское хозяй-
ство, она практически не зави-
сит от импорта. В прошлом го-
ду 132 тысячи человек смогли 
переехать из старых, не при-
годных для жизни домов. На 
это было направлено допол-
нительно более 160 млрд ру-
блей. В стране будет реализо-
вана новая программа расселе-
ния граждан из ветхого и ава-
рийного жилья – на эти цели в 
ближайшие два года направят 
45 млрд рублей.

Также с апреля перезапу-
стили программу льготной 
ипотеки на новостройки. Это, 
по словам Мишустина, долж-
но поддержать и людей, и от-
расль. Максимальный размер 
кредита увеличился с 3 до 12 
млн рублей на покупку жилья 
в Москве, Московской, Ленин-
градской областях и Санкт-
Петербурге и до 6 млн рублей – 
для остальных регионов. 

Туристический кешбэк

Вот-вот начнется сезон от-
пусков, но из-за санкций пу-
тешественникам сложно вые-
хать за рубеж. Зато стало боль-
ше возможностей отдохнуть в 
России.

«Правительство приняло 
решение продлить ее (про-
грамму туристического кеш-
бэка) до 15 апреля, чтобы сей-
час у людей была возмож-

ность не торопясь подгото-
виться к лету. Так что еще не 
менее 1,5 млн наших тури-
стов смогут приобрести пу-
тевки и отдохнуть в любом 
месте России», – заявил Миха-
ил Мишустин. 

Для того чтобы отдых в Рос-
сии был для граждан более до-
ступным и комфортным, бы-
ла  разработана программа 
возврата части стоимости за 
путевку. Кешбэком уже вос-
пользовались больше 1,5 млн 
человек.

Премьер напомнил, что ра-
нее в России была на пять лет 
обнулена ставка налога на до-
бавленную стоимость для ин-
весторов, которые строят го-
стиницы, предоставляют в 
аренду и пользование тури-
стические объекты.

Пространство 
возможностей

«Такие санкции не при-
менялись даже в самые мрач-
ные годы холодной войны, но 
экономика выстояла», – под-
черкнул премьер. По его сло-
вам, сейчас придется перестра-
ивать логистические цепоч-
ки, налаживать связи с постав-
щиками, искать новые рынки 
сбыта. Но есть и плюсы:

– Западные компании, ре-
шившие покинуть россий-
ский рынок, на самом деле ос-
вобождают ниши для наших 
предпринимателей, дают 
шанс расширить предложе-
ние своих продуктов. Ведь, как 
известно, рынок пустоты не 
терпит, – заявил Михаил Ми-
шустин. – Возникло уникаль-
ное в историческом масштабе 
пространство возможностей. 
И мы обязаны этим восполь-
зоваться.

Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, 

Ольга БЕЛОУСОВА

УРАЛЬСКИЕ ПРОЕКТЫ

Строительство дорог
Особое внимание премьер-министр уделил строительству дороги Москва – Екатеринбург. По его 

словам, полномасштабные работы там начнутся уже в этом году. Пока идет проектирование и подготовка 
территории. «Рассматриваем маршрут до Новосибирска с возможным выходом на Монголию и Китай. 
Помимо магистралей создаем обходы городов, в том числе Краснодара, Аксая, Кемерово, Калининграда, 
Екатеринбурга и целого ряда других. Строительство и ремонт дорог идут сейчас очень ритмично», – 
отметил глава кабинета министров.

Авиастроение
Что касается другой приоритетной отрасли экономики – авиастроения, в рамках госпрограммы ее 

финансирование составило 220 млрд рублей. Идет работа по полному импортозамещению узлов и агрегатов 
самолета МС-21 («Магистральный самолет XXI века»). Для этого было выделено больше 60 млрд рублей:

– В течение 2021 года мы побывали на ведущих производственных площадках авиаотрасли: в 
корпорации «Иркут» в Иркутске, на авиазаводе имени Гагарина компании «СУХОЙ» в Комсомольске-
на-Амуре, «Авиастаре» в Ульяновске, Уральском заводе гражданской авиации в Екатеринбурге, 
«Авиаавтоматике» в Курске. Самым главным для этой отрасли является достижение технологической 
независимости от иностранных материалов и комплектующих. 

Образование и наука
Также правительство запустило крупный проект для развития высшей школы – «Приоритет-2030». 

Вузам будут предоставлены гранты – более чем по сто миллионов рублей. Участниками программы стал 
сто двадцать один университет, из них почти две трети – региональные. На их поддержку правительство 
направило свыше 15 миллиардов рублей. «Еще один проект – создание кампусов мирового уровня. На 
первые восемь кампусов уже предусмотрено финансирование. Речь идет о проектах в Калининграде, 
Нижнем Новгороде, Челябинске, Екатеринбурге, а также в Томске, Новосибирске и в Москве. Это не 
только комфортное жилье для студентов и аспирантов, но и современная инфраструктура для получения 
знаний», – подчеркнул Михаил Мишустин. 

ПРИОРИТЕТЫ

Михаил Мишустин 
обозначил 
пять главных 
направлений 
в работе правительства: 

 бесперебойная 
деятельность предприятий

 расширение свободы 
предпринимательства 
внутри страны

 поддержка социально 
незащищенных слоев 
населения

 обеспечить 
насыщенность рынка 
товарами

 меры поддержки разных 
отраслей экономики

Выступая в Госдуме, Михаил Мишустин заявил, что экономике России нужно полгода на восстановление после введенных санкций


